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Ergebnisniederschrift  

 
Sportkuratorium 
 

 
 

Termin 7.10.2013 von - bis 10:30- 11:30 Uhr 

Ort MI Raum 195 

Verfasser Frau Eggert, Geschäftsstelle erstellt am 01.11.2013 

Teilnehmer/-innen Lt. Anwesenheitsliste 

Verteiler Teilnehmer 

 
 

 Auftrag / Beschluss / Empfehlung / Feststellung / Information 

  

TOP  1 
Begrüßung durch 

Herrn Minister 
 

Herr Minister begrüßte die Mitglieder des Sportkuratoriums. Gleichzeitig 
bat er um Änderung der Tagesordnung. Dem Vorschlag, TOP 6 (Gästere-
gelung) nach TOP 2 zu behandeln, wurde entsprochen.  

TOP 2  
Berufung der 

Mitglieder  
 

Herr Minister berief die Mitglieder des Kuratoriums und händigte ihnen die 
Berufungsurkunden aus.  

TOP 6 
Gästeregelung 

 

Das Kuratorium stimmte zu, dass Herr Dr. Brachmann, Vorsitzender des 
Ausschusses für Inneres und Sport des Landtages, dauerhafter Gast ohne 
Stimmrecht des Sportkuratoriums ist. Ihm wird durch die Geschäftsstelle 
zukünftig eine Einladung zugesandt.  
 

TOP 3 
Beratung des 
Entwurfs der 

Geschäftsord-
nung 

Der Entwurf der Geschäftsordnung (GO) wurde diskutiert. Folgende Vor-
schläge wurden vorgetragen: 

- In die GO sollte eine Ladungsfrist von 4 Wochen aufgenommen 
werden.  

- § 1 sollte überarbeitet werden und deutlicher den Bezug zum 
SportFG aufweisen. Die Geschäftsstelle wird hierzu einen Vor-
schlag unterbereiten.  

Es wurde vereinbart, dass weitere Vorschläge auch schriftlich bei der Ge-
schäftstelle eingereicht werden können. Die GO soll bei der nächsten Sit-
zung des Sportkuratoriums beschlossen werden.  
Nachtrag: Es sind bereits einige weitere Hinweise eingegangen.  

TOP 4 
Vorschläge von 
Themenschwer-

punkten 
 

 

Herr Theel schlug vor, auf der nächsten Sitzung das Thema Hochwasser in 
Bezug auf Sportstätten zu beraten. Dem wurde zugestimmt.  
 
Weiterhin wurde vorgeschlagen, eine Jahresplanung für das Sportkuratori-
um zu erstellen, die Termine und Themeninhalte beinhaltet. Die Ge-
schäftsstelle wird dies bis zur nächsten Sitzung vorbereiten. Vorschläge 
können von den Mitgliedern jederzeit an die Geschäftsstelle gesandt wer-
den.  

TOP 5 
Die Zukunft des 

Trainerpools 
(Bericht des 

Der Präsident des LSB, Herr Silbersack, informierte über die Konferenz der 
Landessportbünde und die Wahl zur DOSB-Präsidentschaft. 
Anschließend führte er in die Thematik der Zukunft des Trainerpools ein. Er 
schilderte die derzeitigen Strukturen und damit verbundenen Verände-
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LSB) 
 
 

IB 

rungswünsche:  
- Abkehr von der institutionellen Förderung und Einführung eines fle-

xibleren Modells durch Überführung in eine Pauschalförderung der 
Trainerpool gGmbH,  

- Durchsetzung eines Trainerstellenaufwuchses in den Schwerpunkt-
sportarten durch Auflösung von Arbeitsverträgen mit Trainern in 
Sportarten, die nicht Schwerpunktsportart sind und Stellenerweite-
rung in den erfolgreichen Sportarten wie Schwimmen, Leichtathletik 
und Kanu.  

Die Änderung der Förderung hin zur Pauschalförderung wäre frühestens 
ab dem 1. Januar 2015 möglich. 
 
Nach Beendigung seines Berichtes wurden die Vorschläge diskutiert. 
 
Herr Wunschinski fragte nach, wie die Festlegung der Trainerzahlen im 
Trainerpool stattfindet.  
 
Herr Dr. Strube erläuterte, dass dies abhängig von Kaderzahlen, Sportart 
und Sicherheitsbedarf ist. Die Festlegung erfolgt dann im Sportentwick-
lungskonzept des LSB und wird durch die Mitglieder und Gliederungen des 
LSB bestätigt.  
 
Herr Born erläuterte, dass man über die Änderung des SportFG reden 
müsse, wenn es dazu dann konkreten Anlass geben würde.  
 
Herr Minister bestätigte dies, weist aber eingehend darauf hin, dass dies 
alles Im Fokus der Konsolidierungsvereinbarung des Landes mit dem LSB 
zu diskutieren ist.  
 
Herr Dr. Brachmann erläuterte, dass das Sportfördergesetz eine Evaluati-
onsvorschrift enthalte, die das Ministerium für Inneres und Sport verpflich-
te, die Entwicklung der Ziele dieses Gesetzes zu beobachten und dass 
daraus dann ggf. gesetzgeberischer Anpassungs- oder Ergänzungsbedarf 
abgeleitet werden könne. Weiterhin trug er vor, dass der Ruf nach mehr 
Geld schwierig in der Umsetzung ist. Er verwies zudem auf die kürzlich mit 
dem Kultusministerium abgeschlossene Vereinbarung zur Talentsichtung 
und schlug vor, dass auch dies ein Thema für das Sportkuratorium sein 
könne.  
 

TOP 6 
Sonstiges 

 
 

 

Es wurde sich darauf verständigt, dass die nächste Sitzung an einem Mon-
tag im Januar sein soll. Ein Vorschlag wird mit Versendung der Nieder-
schrift unterbreitet.  
Im Übrigen bestand Einigkeit darüber, dass für die Beratungen des Sport-
kuratoriums der Montag als günstigster Wochentag erscheit.  
Nachtrag: Die allgemeine E-Mail-Adresse des Sportkuratoriums lautet: 
sportkuratorium@mi.sachsen-anhalt.de 
 

 
Holger Stahlknecht 
Minister für Inneres und Sport 
Leiter des Sportkuratoriums  
 
 
 
 
------------------------------------------------ 


